
在上海电影节有两位导演备受埋怨，他们
就是谍战电影《风声》的导演陈国富、高群书。
《风声》现场曝光幕后故事，周迅、李冰冰、苏有
朋纷纷“控诉”这两位导演用“酷刑”折磨他们，
以至于每个人心理几乎崩溃。

周迅、李冰冰受酷刑
在拍摄中导演陈国富和高群书可谓想尽一切方法，挖掘周迅、李冰冰的

潜能，每天承受超高强度的“精神折磨”。周迅始终保持微醺状态，醉酒当歌，
随兴起舞，对于自己饰演的角色，周迅表示：“我对这个角色充满了敬佩，她表
面上非常外向，跳舞喝酒貌似非常轻松洒脱，但其实她的内心非常苦闷压抑，
导演设计的极刑折磨人格和精神。”

李冰冰扮演剿匪司令部的密码专家，依然逃脱不了刑罚折磨，“我出场就
流着泪，我平时不沾烟酒，但导演让我抽烟抽得牙齿发黄，酒杯杯不离手，真
的快把我逼疯了”。虽然两位此前并未合作过，但周迅认为跟冰冰合作挺好，

“现在跟章子怡、赵薇和冰冰都合作过，我们私下也不错，那
种角色与角色的碰撞有火花的感觉，这是只有当演员才能知
道的快乐”。

《风声》貌似杀人游戏
相比两位女演员的遭罪，张涵予、王志文饰演的角色颇受

导演“恩惠”，两位都是施暴者。高群书认为，即便是施暴者，他
们的心理也承受着精神摧残，“这个电影貌似杀人游戏，借助这
个局表现每个人心理崩溃的过程，每个人靠什么活下去。王志
文施暴那场戏，其在施暴过程中把别人逼入绝境的时候，他自己
都崩溃了。做坏事的人，做好事的人，都必须经过很多磨砺，像
炼狱一样地煎熬”。从当天曝光的片花看，《风声》的结局可能不
止一个版本。不过，等到今年10月1日这部华语谍战大片上映，
谁是《风声》的“内鬼”将水落石出。
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王小帅向陆川宁浩发“冷箭”
虽然王小帅自我告诫“千万不要得罪人”，

但第一句话就得罪 3 位导演：“他们 3 个人（陆
川、宁浩、魏德圣）票房都太好，他们都过亿，但
他们作为导演是失败的。”

王小帅羡慕宁浩、陆川的成功，但仍坚守
艺术电影的阵地，“我坚信艺术作为文化的存
在，导演一部电影，永远不能抹去，永远不能被
眼前的一切晃悠成了他们那样”。一个国家的
文化、一个国家的艺术要全靠市场来承担是不
可能的，因为老百姓在看电影时不想这个问
题。这个时候把它放任到市场上去，这个东西
就会消亡。“活得长就扛得长一点，活得短就扛
得猛一点。”王小帅说，他一定要扛着艺术电

影，很多人在电影市场赚钱了，去捐建希望小

学、领养孤儿当然很好，但别忘了文艺电影需

要保护，保护文艺电影也是做善事。

宁浩：“狼”来前先跟“狼”学习
宁浩直言，有些片子质量不好，却卖得很

好，观众可以上五六次当，但不能永远被忽

悠。中低成本的电影要走近观众，必须提高质

量。国际上对中国电影市场的过度表扬，并不

见得是好事，“我们的市场我们自己还没有占
有呢，好莱坞大片就已经过来了。我们还有很
多问题其实没有解决，不能那么乐观，稍微吃

点好的，想着明天就能过上好日子了”。
宁浩提醒国内电影人，由于好莱坞的制片

机制太成熟，竞争力很强，因此“我们应该踏踏
实实地去学习、
去补课，在别人
还没有打进来之
前，从方方面面
开始武装自己。”

高军：未来
5～7年国产
电影破百亿

对于中国电
影市场，北京新
影联副总高军称，10 年前中国有
1000 多块银幕，现在我们拥有 4000
多块银幕；10年前中国电影市场的票
房只有 8 亿～9 亿元，去年我们已经
拥有 43.3 亿元，今年应该超过 50 亿
元；未来中国电影市场还有 10～15
年的连续上升空间，在未来 5～7 年
突破 100 亿元的总票房。“过去我们
只有一个张艺谋，一个冯小刚，现在
我们有了宁浩、陆川两位过亿的青年
导演。我相信在三五年内，还会涌现
5～10位票房过亿的中国青年导演。”

新片追踪

众导演讨论“中国电影”

王小帅：陆川宁浩都是失败导演
在上海电影节上，陆川、王小帅、宁浩、魏德圣等多位著名导演讨

论“中国电影市场需要怎样的电影”时，直指中国电影市场繁荣背后的
隐忧，为什么中国电影不能像好莱坞那样赚大钱，中低成本电影与观
众的距离还有多远？ 晚报记者 梁晨 上海报道

《风声》主演

宁浩宁浩


